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1. СМИ о Таймыре 
 

В столице Таймыра пройдут Открытый чемпионат и первенство района по северному 
многоборью 

На этой неделе в столице Таймыра состоятся Открытый чемпионат и первенство 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района по северному многоборью памяти 
Х.Х. Яптунэ. Соревнования будут проходить пять дней – с 18 по 22 октября. 

Ознаменует начало чемпионата и первенства торжественная церемония открытия 18 
октября в 12:00 в Доме спорта МАУ «Дудинский спортивный комплекс», после чего будет дан 
старт соревнованиям по тройному прыжку с отталкиванием двумя ногами. 

19 октября в 12:00 на площади у ледовой арены «Таймыр» определятся лидеры в беге с 
палкой. 

20 октября в 11 часов в районе площадки гидропорта (ул. Окружная) пройдут 
соревнования по метанию топора на дальность. 

21 октября в 12:00 на площади у ледовой арены «Таймыр» участники будут состязаться 
в метании тынзяна на хорей. 

Завершающим этапом соревнований станут прыжки через нарты. Они пройдут 22 
октября в 12 часов в Доме спорта МАУ «Дудинский спортивный комплекс», после чего в 16:00 
состоится торжественная церемония закрытия соревнований и награждение победителей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают на фестиваль северных музеев 

Мероприятие пройдет в Таймырском краеведческом музее 21 октября с 16:00 до 20:00 
часов. В фестивале примут участие представители музеев северных территорий и крупных 
музеев России из Архангельска, Якутска, Нарьян-Мара, Мурманска, Сыктывкара, Шушенского, 
Москвы и Санкт-Петербурга. 

Участники мероприятия продемонстрируют наиболее успешные музейные практики, в 
том числе в области современных цифровых технологий. Посетителей ждут различные 
активности: презентации, мастер-классы, квесты, интерактивные программы, презентация 
нового мультимедийного контента. Также будут представлены творческие номера, 
концертные программы с участием коллективов Дудинки и Норильска и многое другое. 

Вход свободный. Дополнительную информацию можно получить по телефону: 5-23-74. 
 

«Арктика» чествовала тысячного зрителя по Пушкинской карте 
Приятным сюрпризом для десятиклассника четвертой школы Рустама Абылкасымова 

стало узнать, что он стал 1000 зрителем, посетившим киносеанс в кинодосуговом центре 
«Арктика» по Пушкинской карте в 2023 году. Вручение памятного сертификата, сувенира и 
сладкого подарка состоялось 16 октября перед специальным киносеансом для школьников по 
просмотру отечественного кинофильма «Повелитель ветра». 

Как отметил Рустам, Пушкинскую карту он оформил себе в этом году и уже успел 
воспользоваться ею для просмотра трех фильмов. Посещать кинотеатр по программе 
планирует и в дальнейшем. 

«Более 15 дней мы поджидали нашего тысячного зрителя. Всего с начала года 
состоялось 49 кинопоказов для участников программы „Пушкинская карта“. Мы активно 
помогаем ребятам оформить карту, посещаем образовательные учреждения, рассказываем о 
том, какие мероприятия можно посещать по программе», — отметила заведующий по 
кинопрокату КДЦ «Арктика» Анастасия Уськеева... 
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В Заполярном транспортном филиале восстановили портальный кран 
«Ждановец». Техника работает на предприятии с 1983 года. 

Этот кран выработал свой рабочий ресурс до восстановления дважды, прослужив 
предприятию 40 лет. За годы своей жизни в порту он обработал почти три миллиона тонн 
грузов и выработал 65 тысяч машино-часов. 

В филиале было всего два экземпляра грузоподъемной техники такого вида. Один кран 
демонтировали. Единственный оставшийся решили восстановить, так как кран обладает 
рядом преимуществ: на вылете стрелы 45 метров он может перегружать грузы максимальной 
массой 40 тонн. 

«Последние четыре года перед ремонтом я на нем работал регулярно. Кран неплохо 
функционировал, да и сам по себе он плавный, работает без лишних раскачиваний. Но уже 
чувствовалось, что требуется ремонт. Первые впечатления после реконструкции очень 
хорошие: кран работает тихо, кабина новая, абсолютно комфортная», – поделился машинист 
крана 6-го разряда товороперевалочного комплекса ЗТФ Игорь Пестов. 

По его словам, приобретение аналогичного крана стоит 400 миллионов рублей, ремонт 
же обошелся в 76 миллионов. «Кранов такой грузоподъемности на территории 
товароперевалочного комплекса ЗТФ больше нет. В связи с этим было принято решение о 
проведении капитально-восстановительного ремонта механической и электрической частей 
крана, а также полной замены системы управления», – рассказал заместитель директора ЗТФ 
по управлению производственными активами Александр Завгородний. 

«Ждановец» уже вернулся к работе. Для продления сроков службы ему 
отремонтировали редукторы, заменили подшипники пяты стрелы и колонны. Кроме того, 
заменили систему управления крановым оборудованием и произвели защиту 
металлоконструкций от коррозии. Используют его на складах товароперевалочного комплекса 
ЗТФ. Благодаря ремонту ветеран прослужит еще минимум 10 лет. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Первую газовую заправку открыли в заполярном Норильске 

Компания "Норникель" открыла первую газовую заправку в Норильске на севере 
Красноярского края. Об этом говорится в сообщении компании. 

Норильск - один из самых северных городов мира. В нем проживают более 180 тыс. 
человек. Доставка нефтепродуктов в заполярный город, из-за отсутствия железнодорожного и 
автомобильного сообщения с Красноярском и другими регионами, осуществляется водным 
путем. Между тем, в Красноярском крае газифицирован только северный Норильский 
промышленный район, который обеспечивается топливом за счет местного месторождения 
газа. 

"Норникель" открыл в Норильске первую в истории города метановую заправку. Год она 
будет работать в тестовом режиме, а потом сможет заправлять тяжелую технику и городской 
транспорт Норильска", - говорится в сообщении. В течение года специалисты будут 
тестировать заправку - заправлять "Камазы" или автокраны. После всех испытаний 
"Норникель" планирует заправлять не только промышленную технику, но и городской 
транспорт. 

В настоящий момент "Норникель" переводит часть производственной техники на 
газомоторное топливо. "Потенциал роста потребления газомоторного топлива в регионе 
огромный. На нашей территории существенные запасы природного газа, это более доступное 
топливо для нашего региона, чем нефтепродукты. Использование компримированного газа 
снижает нагрузку на инфраструктуру поставок традиционных видов топлива. Это экологичное 
решение, которое к тому же имеет прямой экономический эффект для наших потребителей", - 
приводятся в сообщении слова вице-президента компании Евгения Федорова. 

Проектная мощность первой заправки - 17,8 млн куб. м газа в год. На ней два 
заправочных поста. За сутки здесь смогут заправиться почти 300 машин. Станция 
приспособлена для работы с передвижными заправщиками, которые доставляют метан в 
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отдаленные точки в тундре. Заправка была построена компанией "Норильсктрансгаз" 
(дочерняя компания "Норникеля"), которая занимается доставкой газа и газового конденсата 
предприятиям Норильского промышленного района и Дудинки. 

ТАСС 
 

В Норильске мебельный магазин кинул 15 клиентов на 1,8 млн рублей 
Норильчане пожаловались в Роспотребнадзор на мебельный магазин "Бархат", 

владелец которого (ИП Азза С.Н.) перестал выходить на связь, оставив без мебели и без 
денег клиентов. 

Как сообщили в ведомстве, в управление пришло уже 15 жалоб от норильских семей - 
общая сумма ущерба составляет больше 1,8 млн рублей. В соцсетях норильчане ищут и 
других пострадавших. Люди говорят, что заказывали в магазине кресла, диваны, кухни, но 
сроки доставки уже давно вышли, а мебели так и нет. Магазин закрыт, телефоны не 
отвечают. 

Роспотребнадзор готовит коллективный иск в суд для защиты прав обманутых 
покупателей. Всех, кто тоже столкнулся с этой проблемой, просят обращаться в 
Роспотребнадзор Норильска (Комсомольская, 31а). Проконсультироваться можно по 
телефону: 8 (391-9) 46-90-83. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Дефицит кадров в Красноярском крае достиг исторического максимума 
Исторический дефицит кадров сложился в Красноярском крае, выяснили аналитики. 

Уровень рассчитывался через соотношение количества резюме к количеству вакансий, при 
этом комфортной для рынка труда нормой считается баланс 4 - 7,9 резюме на одну вакансию. 
Если количество резюме на вакансию ниже 4, то эксперты считают, что на рынке – дефицит 
кадров. 

Максимальные значения дефицита зафиксировали в марте – 3,8 резюме на вакансию. 
Дальше он стал стабильно снижаться. Сейчас в крае он достигает 2,8 резюме на вакансию. 

Этот тренд эксперты заметили по всей стране. Самыми дефицитными регионами Сибири 
стали Кузбасс и Алтайский край (2,4 и 2,7 соответственно). 

Больше всего в регионе не хватает автомастеров и автослесарей, рабочих, медиков и 
фармацевтов, а также ряда других специалистов. 

Ранее сообщалось, что специалистов в Красноярском крае приглашают на работу на 
оборонные предприятия. 

МК 
 

С начала года в крае построили больше миллиона квадратных метров жилья 
За девять месяцев текущего года в крае построили 1 млн 72 тыс. кв метров жилья. 

Многоквартирные дома составляют 491 тыс. кв. метров, индивидуальное жилое 
строительство – 581 тыс. кв. метров, сообщает пресс-служба краевого Минстроя 

Больше всего многоквартирных домов застройщики возводят в Красноярске, Ачинске, 
Дивногорске, а также в Емельяновском, Берёзовском и Минусинском районах. 

Наибольший объём индивидуального жилищного строительства зафиксирован в 
Емельяновском, Берёзовском, Минусинском районах, Железнодорожном районе Красноярска. 

В рамках регионального проекта «Жильё» нацпроекта «Жильё и городская среда» в 2023 
году в крае планируется ввести в эксплуатацию не менее 1 млн 430 тыс. кв метров жилья.  

press-line.ru 
 

В Красноярском крае в полтора раза сократилось количество пожаров 
В Красноярском крае в полтора раза сократилось количество пожаров, а площадь 

возгораний – в 3,5 раза. К такому выводу пришли в правительстве региона. 
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Губернатор Михаил Котюков поблагодарил всех, кто ответственно следил 
за ситуацией в лесах, поддерживал там порядок и оперативно реагировал на возгорания 

«Благодаря работе лесных пожарных этот период мы прошли отлично. Практически в 
круглосуточном режиме наши специалисты обеспечивали предупреждение и своевременное 
тушение возгораний», - отметил губернатор. 

Глава региона поручил начать подготовку к новому сезону. Для этого требуется 
приобрести лесопожарную технику, обучить летчиков-наблюдателей. 

Отличившихся в этом сезоне пожарных обязательно наградят, пообещал Михаил 
Котюков. 

АиФ-Красноярск. 
 

5. СМИ о России 
 

Путин напомнил политическим элитам США, что подавить интересы России 
невозможно 

Президент РФ Владимир Путин, комментируя заявление президента США Джо Байдена о 
том, что намерен "подавить" российского президента, отметил, что американскому лидеру, 
одному из опытных политиков в мире, нужно научиться уважать других. 

На уточняющий вопрос, а можно ли его вообще подавить, Путин сказал: "Я думаю, что 
дело же не во мне лично, дело в интересах страны. И подавить интересы России 
невозможно". 

Он уверен, что если у США нет других задач, кроме как строить отношения с Россией, то 
"это в известном смысле и неплохо". 

"Но так вот, несмотря на тот опыт, о котором я сказал, у нас в России есть известная 
поговорочка - "век живи, век учись", и это касается не только президента Байдена, а 
политических элит в США в целом, надо научиться уважать других, и тогда никого не надо 
будет подавлять", - сказал Путин в интервью журналисту Павлу Зарубину в эфире телеканала 
"Россия-24" (ВГТРК). 

При этом, добавил Путин, "стремление все время кого-то по какому-то поводу или 
вообще без повода подавлять и ведет к проблемам". 

"Они, конечно, с присущим им обычным блеском любят и хорошо делают это - 
протокольно улыбаются, хлопают всех по плечу, но уважение к другим людям, к другим 
странам, к другим народам заключается в другом, заключается в том, чтобы учитывать их 
интересы. И тогда не нужно будет никого подавлять", - отметил президент РФ. 

Само по себе стремление кого-то подавлять, продолжил он, "как раз и означает, что им 
есть еще чему учиться". Главное, повторил он, уважать других, а это в том числе умение 
искать компромиссы. 

INTERFAX.RU 
 

Антонов назвал решение США о направлении Украине ракет ATACMS грубейшей 
ошибкой 

Администрация США допустила грубейшую ошибку, решив поставлять Украине 
тактические ракеты ATACMS, последствия этого шага будут очень серьезными. Об этом 
заявил во вторник посол РФ в Вашингтоне Анатолий Антонов, его слова приводятся в 
Telegram-канале российского диппредставительства. 

"Решение Белого дома о направлении украинцам дальнобойных ракет - грубейшая 
ошибка. Последствия этого шага, который намеренно скрывался от общественности, будут 
носить самый серьезный характер. Вашингтон последовательно ведет линию на полное 
свертывание двусторонних отношений", - указал дипломат, комментируя поставки 
американской стороной киевскому режиму дальнобойных ракет ATACMS. 

"Мы неоднократно предостерегали администрацию от опрометчивых шагов. Разъясняли, 
что накачка вооружениями киевского режима серьезно подрывает стратегическую и 
региональную безопасность. Соединенные Штаты продолжают подталкивать к прямому 
столкновению НАТО с Россией", - подчеркнул посол. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

"Содействие и поощрение администрацией бесчинств режима 
Зеленского делают США прямым соучастником его преступлений. Киев целенаправленно 
использует поставки из Вашингтона для ударов по гражданской инфраструктуре и мирным 
жителям, - отметил Антонов. - На расстановку сил в зоне СВО никакие американские 
"подарки" не повлияют. Все задачи специальной военной операции будут выполнены". 

ТАСС 
 

Решетников назвал рабочим прогноз по среднегодовому курсу 90 руб. за доллар 
Прогноз правительства РФ относительно среднегодового курса в 90 рублей за доллар на 

следующий год является рабочим, власти продолжают анализировать ситуацию, заявил 
журналистам глава Минэкономразвития Максим Решетников. 

"Это прогноз, основанный на фундаментальных основах... Мы оцениваем прогноз как 
рабочий на данный момент. Это наш прогноз, на котором основан бюджет", - сказал 
Решетников журналистам в ответ на вопрос, реалистичен ли прогноз правительства в 90 
рублей за доллар на следующий год. 

Министр отметил, что "есть прогноз, на нем основан бюджет". "Через пару месяцев это 
приобретет силу закона. Дальше, конечно, мы понимаем всю бюджетную конструкцию, 
понимаем, что она надежная... Дальше вместе с Банком России, с министерством финансов 
продолжаем анализировать ситуацию, смотреть потоки, потоки капитала текущие. Идет 
постоянная работа", - сказал Решетников. 

В понедельник Решетников уже отмечал, что Минэкономразвития РФ продолжает 
считать, что в 2024-2026 годы может сложиться "новое равновесие" на валютном рынке на 
уровне 90-92 рубля за доллар. 

"С учетом роста сальдо торгового баланса к концу этого года, а также принятых мер 
ожидаем дальнейшей стабилизации курса рубля. В 2024-2026 годах с учетом изменения 
структуры платежей и уровня оттока капитала новое равновесие оцениваем на уровне 90-92 
руб./$", - сказал министр, выступая на заседании бюджетного комитета в Госдуме. 

Как сообщалось, Минэкономразвития РФ прогнозирует среднегодовой курс доллара в 
2024 году на уровне 90,1 руб., в 2025 году - 91,1 руб., в 2026 году - 92,3 руб. 

INTERFAX.RU 
 

Верховный суд РФ. Часть муниципальной земли можно использовать не по 
основному, а по вспомогательному назначению 

Верховный суд РФ (ВС) признал, что часть арендуемой бизнесом государственной земли 
можно использовать не по основному, а по вспомогательному назначению. Это не требует 
внесения изменений в договор аренды, если оно разрешено региональными правилами 
застройки и землепользования. Например, если участок передан под торговлю, там можно 
оказывать также бытовые и образовательные услуги. Местные власти до сих пор нередко 
расценивали любую вспомогательную деятельность как нарушение, выписывая штрафы 
арендаторам. Теперь, по мнению юристов, объем претензий должен снизиться, в частности, в 
адрес арендаторов земли под торговые центры… 

….Советник практики разрешения споров и банкротства BGP Litigation Руслан Петручак 
отмечает, что арендный бизнес сейчас «переживает не лучшие времена» — найти 
арендатора помещений иногда «довольно затруднительно», площади «пустуют и не приносят 
доход собственнику ТЦ».  

Если бы ВС поддержал сторону органа власти, это могло усугубить ситуацию, так как 
«указанные в деле вспомогательные ВРИ являются стандартной деятельностью для ТЦ», 
поясняет юрист, и «обратный подход сильно бы ограничивал владельца здания в поиске и 
выборе арендаторов». 

По мнению партнера коллегии адвокатов Pen & Paper Романа Пархоменко, решение ВС 
справедливо, поскольку ПЗЗ утверждает сам орган власти, «признавая допустимым любое 
использование земельных участков в пределах, установленных правилами», что не должно 
требовать отдельного согласования и закрепления в договоре аренды. «Иной подход 
приводил к существенному ограничению права землепользователей на ведение 
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хозяйственной деятельности, тем более что они не допускали нарушений в рамках 
публичного регулирования», - согласен адвокат Orchards Петр Мацкевич. 

Закрепляя эту позицию, ВС посылает «однозначный сигнал нижестоящим судам и 
госорганам не осуществлять необоснованное давление на малый и средний бизнес», считает 
господин Мацкевич. Господин Петручак уверен, что предпринимателям станет «чуть 
свободнее» и можно будет успешно оспорить административный штраф в подобной 
ситуации. Кроме того, по мнению Романа Пархоменко, решение ВС может снизить количество 
претензий и споров с органами власти по вопросам использования земельных участков. 

 «Коммерсант» 
 

Российские медики ожидают тройную эпидемию вирусов 
В России ожидается тридемия, или тройная эпидемия, включающая сезонные вирусы, 

грипп и COVID-19, сообщила заведующая кафедрой инфекционных болезней взрослых и 
эпидемиологии Санкт-Петербургского государственного педиатрического медицинского 
университета Елена Эсауленко на всероссийской научно-практической конференции с 
международным участием "Новый сезон — старые проблемы" в Великом Новгороде. 

"У нас сформировалась новая вирусная реальность, в соответствии с которой мы 
выстраиваем тактику лечения пациентов. Симптоматика всех трех заболеваний очень 
похожая, поэтому поставить точный диагноз достаточно трудно", — приводит ее слова пресс-
служба Новгородского университета. 

Специалист подчеркнула, что необходимо также учитывать возможное развитие тяжелых 
заболеваний, присоединение бактериальных инфекций и обострение хронических болезней. 
Тем не менее врачи полностью готовы к сезону, отметила она. По словам Эсауленко, 
имеются клинические рекомендации, постоянно совершенствуются возможности диагностики, 
а также появляются новые лекарства. 

По ее словам, коронавирус уже не так опасен, как в начале пандемии. Теперь он легче 
переносится, но при этом выросла его заразность, к тому же появляются новые штаммы, 
такие как "Эрис" и "Пирола". 

В Великом Новгороде проходит всероссийская научно-практическая конференция с 
международным участием "Новый сезон — старые проблемы", посвященная респираторному 
сезону 2023-2024 годов. В ней принимают участие в том числе практикующие врачи из 
Великого Новгорода, Санкт-Петербурга, Москвы, Калужской области. 

РИА Новости 
 

В поствыборном бюджете обнаружены крупные дефекты. Реальная индексация 
социальных выплат в РФ будет невозможна 

Накануне голосования по бюджету-2024 появились негативные оценки последствий 
принятия этого документа. В ближайшие годы в РФ будет исключена индексация социальных 
выплат и зарплат бюджетников с превышением темпов инфляции, а государственные 
инвестиции будут сокращаться в реальном выражении, предупреждают в Институте 
народнохозяйственного прогнозирования РАН. При этом российская бюджетная система 
попадет в ловушку низких темпов прироста ее доходной части. Есть замечания к проекту 
бюджета у Счетной палаты и у многих депутатов. Главным приоритетом бюджетной политики 
назначено снижение дефицита с нынешних двух до одного процента ВВП. 

Законопроект о федеральном бюджете декларирует ужесточение как налогово-
бюджетной, так и денежной политики. При этом предполагается, что экономическое развитие 
будет носить сугубо инерционный характер и не будет сколько-нибудь значимых изменений 
макроэкономической динамики и пропорций, отмечается в отзыве на трехлетний финансовый 
план правительства от Института народнохозяйственного прогнозирования (ИНП) РАН. 

Сокращение внешнеторгового сальдо РФ в долларовом эквиваленте будет 
компенсировано новым ослаблением рубля, индексация заработной платы бюджетников и 
пенсий в реальном выражении будет нулевой, предупреждают ученые. По их расчетам, не 
будет и особого инвестиционного роста. Норма накопления будет стагнировать на уровне 
19% ВВП. И все эти негативные эффекты, по замыслам правительства, станут платой за 
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повышение устойчивости бюджетной системы РФ. Индикатором этого повышения 
устойчивости станет сокращение уровня бюджетного дефицита до 1% к ВВП уже в 2024 году. 
Кроме того, правительство вернется к накоплению и пополнению Фонда национального 
благосостояния (ФНБ). То есть политика изъятия денег из экономики, по существу, 
возобновится. 

Заметим при этом, что никакой особой необходимости в урезании госрасходов и 
затягивания поясов в России вообще-то пока нет. Во вторник глава Минфина Антон Силуанов 
сообщил телеканалу Asharq News Bloomberg, что дефицит бюджета РФ в 2023 году будет 
чуть больше 1% ВВП. «Финансы Российской Федерации чувствуют себя устойчиво. 
Показатели дефицита бюджета ниже, чем мы ожидали, и в этом году мы оцениваем дефицит 
бюджета порядка одного с небольшим процента, что ниже запланированных 2%», – сказал 
Силуанов. «В последующие три года дефицит бюджета мы планируем на уровне ниже 1%», – 
добавил министр финансов. Напомним, что по мировым стандартам любой бюджетный 
дефицит ниже 3% ВВП не должен вызывать беспокойства. Напротив – сигналом тревоги и 
неблагополучия бюджетной политики в мире принято считать бюджетный профицит, то есть 
ситуацию, когда финансовая система государства работает против развития и 
экономического роста страны. Но у российских финансистов свои принципы и своя особая 
гордость. Ведь именно Антон Силуанов добивался повышения налога на добавленную 
стоимость (НДС) с 18 до 20% при устойчиво профицитном бюджете. Благодаря этому 
повышению налогов из карманов россиян было за год изъято около 600 млрд руб. (100 млрд 
долл. по тогдашнему курсу), которые оказались замороженными в странах Запада. 

За последний год правительство пересмотрело параметры своего трехлетнего 
финансового плана, предусмотрев существенное ослабление рубля на всем прогнозном 
периоде для увеличения сбора налогов с топливно-энергетического комплекса (ТЭК). При 
этом в Минфине утверждают, что не пытаются влиять на курс рубля в случае недополучения 
доходов. 

«У нас нет цели за счет курсовых соотношений пополнить бюджет. Это первая аксиома 
или теорема. У нас курс абсолютно плавающий. Поэтому если курс российской валюты будет 
укрепляться – да, мы будем меньше получать денег в бюджет. Сегодня курс где-то 97 руб. за 
доллар, в бюджете – 90. Будет он 86 или 80 соответственно, да – мы будем недополучать 
деньги в бюджет. Но это не значит, что мы будем всячески каким-то образом пытаться влиять 
на величину этого курса», – сказал Силуанов. (На самом деле в законе о бюджете на 2023 год 
Минфин год назад закладывал курс доллара не в 90 руб., а в 68,3 руб. – «НГ». «В реальном 
эффективном выражении курс рубля будет оставаться стабильным», – уверяли год назад 
чиновники Минфина в своей официальной публикации «Бюджет для граждан».) 

В настоящее время правительственные чиновники утверждают, что в ближайшие три 
года не планируется изменение ставок основных налогов. При этом цифры бюджетного 
проекта говорят об увеличении сборов и налогов с предприятий. «В законопроекте 
предусмотрены значительные законодательные изменения, которые повысят в первую 
очередь налоги в ТЭК и экспортные пошлины. В частности, по оценкам Минфина РФ, для 
нефтегазовых доходов эти новации приведут к повышению бюджетных доходов на 1,5 трлн 
руб. в 2024 году... По ненефтегазовым налоговым доходам бюджетные доходы увеличатся – 
на 1,2 трлн руб. в 2024 году», – отмечается в отзыве ИНП РАН. 

Правительственные планы по замедлению экономического роста и затягиванию 
бюджетных поясов вызывают вопросы и у депутатов. Так, депутат Оксана Дмитриева 
поинтересовалась у главы Минэкономразвития Максима Решетникова, почему темпы роста 
ВВП по-официальному на 2024 год ниже, чем в 2023 году. Почему запланированы и темпы 
роста обрабатывающей промышленности? «Ответ министра Решетникова заключался в том, 
что относительно высокие темпы роста в 2023 году обусловлены эффектом восстановления 
экономики после спада в 2022 году. Министр считает, что средний темп роста экономики – это 
2%. Поэтому никакого ускорения не планируется», – комментирует депутат. В 
исполнительной власти фактически признают, что повышение ключевой ставки ЦБ явилось 
фактором, снижающим инвестиционную активность. Дмитриева также обращает внимание и 
на кратный рост расходов бюджета на обслуживание госдолга, который сопоставим разве что 
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с ростом оборонных расходов в ближайшие годы. По ее словам, с 2019 по 2021 год 
правительство необоснованно наращивало долги, имея при этом профицитный бюджет и 
накапливая избытки изъятых из экономики средств в ФНБ. 

По данным Счетной палаты, ежегодные расходы правительства на обслуживание 
госдолга увеличатся почти в пять раз с 2019 по 2026 год. Если в 2019 году казна тратила на 
обслуживание госдолга 0,73 трлн руб., то в следующем году уже втрое больше (2,3 трлн руб.). 
А к 2026 году власти планируют увеличить расходы на обслуживание госдолга уже до 3,3 
трлн руб. И как уже писала «НГ» (см. номер от 24.09.23), вся бюджетная конструкция 
правительства опирается на ежегодные заимствования в объеме больше 4 трлн руб. 

Среди существенных рисков макропрогноза правительства в Счетной палате указывают 
на неоправданный оптимизм по поводу роста потребления. Основным драйвером 
экономического в среднесрочной перспективе власти называют «развитие экономики 
предложения, направленной на удовлетворение внутреннего спроса – как потребительского, 
так и инвестиционного». Однако существуют риски недостижения необходимых темпов роста 
потребительского спроса, отмечается в заключении Счетной палаты. Прогнозируемая 
правительством динамика оборота розничной торговли (3,4–3,6%) – основного показателя, 
характеризующего потребительский спрос, – будет опережать как динамику ВВП (2,2–2,3%), 
так и темпы роста реальных располагаемых денежных доходов населения (2,7–2,6%). «При 
этом в условиях высокой неопределенности население может проявить более сдержанную 
позицию при использовании кредитов и своих сбережений», – предупреждают аудиторы СП. 

Независимая газета 
 

6. Разное 
 
Сохранение украинского проекта — это перезапуск войны 

Нынешняя «не война» — очень странная «не война». И в ней поражает поведение 
обеих сторон, особенно на начальных этапах. 

Если попробовать холодно разобраться в ситуации, то очень быстро задаёшься 
вопросом: как они вообще могли в такое вязаться? И это относится к обеим сторонам: что к 
нашей, что к противоположной (и речь, естественно, не об Украине). По большому счёту, 
сейчас мы наблюдаем некий тупик. Опять же, для обеих сторон. Рано или поздно придётся 
находить из него выход. Военный в том числе. Но для его нахождения необходимо понимать: 
а каким образом в него вообще вошли? 

Что ж, нынешняя ситуация, действительно, во многом уникальна. Для того, чтобы она 
стала возможно, должно было сойтись определённое количество факторов. И это произошло. 
Главной же причиной стало то, что в начале того, мы до сих пор называем «специальной 
военной операцией», было совершено две встречные ошибки. Решающего, стратегического 
свойства. Каждая из сторон шла к своей ошибке долго и упорно. Каждая из них годами 
предопределяла то, что произойдёт. Оно и произошло. 

Кто ошибся первым — сказать трудно, да и надо ли? Сейчас это не имеет 
принципиального значения. Разве что потом для каких-нибудь историков, и то не факт. Начну 
с того, что ближе. С нашей стороны. 

Я намеренно не говорю «с нас», потому, что конкретно мы (я в том числе) о данной 
ошибке предупреждали годами. Буквально. И в том, чтобы произнести фразу «Я же говорил», 
отказывать себе я не стану. Чего ради, собственно? Так вот, друзья мои, основа ошибки 
заключалась в том, что существует некая «пророссийская Украина», причём сильная. А 
бандеровский режим, в свою очередь, слаб (особенно в военном плане). Соответственно, 
расчёт был на то, что, войдя «ограниченным контингентом», РФ немедленно вызовет 
«разброд и шатание» в бандеровских элитах, в результате чего случится переворот и 
быстрый договорняк. Более того, доходило до откровенно шизоидных разговоров о том, что 
на соединение с нашей героической армией выйдут «отряды антифашистов» немыслимой 
численности. Мило, не правда ли? 

При этом категорически игнорировалось всё, что происходило на Украине начиная с 
2014 года. Да, собственно, и до него тоже. Персонажи, оценивавшие ситуацию, жили в мире 
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какой-то собственной виртуальной реальности, где Медведчук «всё порешает», а 
ВСУ — всего лишь «тупые хохлы» с голой задницей. Которые мгновенно разбегутся. Всё это 
ещё и тщательно подогревалось ордами алчной и лживой охраноты, которая в обмен на 
финансирование рассказывало начальству то, что оное начальство хотело слышать, и 
яростно изводило всех, кто пытался говорить, как оно есть на самом деле. В итоге вышло то, 
что вышло. 

Но даже при таких делах всё бы не зашло так далеко. Однако была допущена вторая, 
встречная ошибка. Которая не лучше первой. 

На самом деле, на Западе происходили очень похожие процессы. Там были точно 
такие же алчные и лживые персонажи из отечественных либералов и деятели из соросовских 
НКО. Которые точно также годами рассказывали кураторам о том, что в российском обществе 
массовые прозападные настроения. Что «режим слаб». Что армия полностью деградировала. 
И что стоит чуть надавить, и всё посыплется. 

В результате на Западе были уверены, что стоит ввести санкции и лишить российский 
социум элементов комфорта — и он мгновенно сдаст всё. Но их ожидания подтвердила лишь 
либеральная часть оного социума, а численность её, как выяснилось (сюрприз), — чуть ли ни 
в рамках статистической погрешности. В итоге им не удалось, как они рассчитывали, 
включаясь в гонку военной эскалации, нанести существенные повреждения полю российской 
ментальности, и они завязли в противостоянии точно также, как мы в полях Запорожья. Где 
мы не дали пройти врагу, но и сами никуда не прошли. 

Если бы хоть одна из этих ошибок не была совершена — то, что до сих пор называется 
«спецоперацией», имело бы совершенно другой вид. Если бы началось вообще. Но мы 
имеем то, что имеем. И, знаете — возможно, оно и к лучшему. Ибо, как минимум, если бы мы 
не начали то, что до сих пор именуется «СВО» — этот гнойник продолжал бы расти. Не факт, 
что потом мы разрулили бы даже военным путём. 

Ту свою ошибку Москва (как же мы её безгранично любим) худо-бедно 
отрефлексировала. Отрадно, что раньше и полнее, чем оппоненты (которые, похоже, до сих 
пор не могут поверить в случившееся). Но сейчас куда важнее другое… 

Когда Запад-таки всё осознает, мы должны не допустить новую ошибку. Куда более 
страшную. Мы не должны допустить сохранение Украины. В принципе. В любом формате. 
Любого размера. Знаете, через какое-то время Запад станет ОЧЕНЬ договороспособным. Он 
может даже согласиться отдать нам всё левобережье и приморские территории (Одессу и 
Николаев). Он может даже согласится Киев отдать (при определённых условиях). Только это 
не будет для нас «хорошей сделкой», если при этом останется любой кусок, именуемый 
«Украиной». 

Сохранение украинского проекта — это перезапуск войны. В любом случае. Это 
воспроизводство бандеровского чёрного ядра на новом, ещё более шизоидном витке. 
Нынешние колоссальные кладбища станут полигонами для выращивания нового 
отмороженного поколения бандеровцев, не нацеленных ни на что, кроме уничтожения 
России, всего русского и всех русских. Физически. 

Не обольщайтесь, ребята. Как бы вы ни относились к евреям, дорогие мои, но к их 
народной мудрости, в силу целого ряда причин, стоило бы прислушаться, а они говорят: 
«Если тебя обещают убить — просто верь на слово». Они знают, что говорят. Те из них, кто 
не следовал этой мудрости, как-то раз очень круто попали. Если вы понимаете, о чём я. 

Так что давайте будем умны, друзья мои. Как сказал один наш недруг: «Есть вещи 
поважнее мира» (с). 

Родина на Неве 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,35 ▲ 0, 06 

EUR 102,75 ▲ 0, 23 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


